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様式第５号（第７条関係） 

 

第３３回 前橋市入札監視委員会 定例会議審議概要 

開 催 日 令和５年２月８日（水） 

開 催 場 所 前橋元気プラザ２１ ５０７学習室 

出 席 委 員 
関崇夫委員長、太田絢子委員、多加谷則子委員、中野秀人委員、 

堀江信之委員 

欠 席 委 員 なし 

審 議 対 象 期 間 令和４年４月１日 ～ 令和４年９月３０日 

抽 出 案 件 件  数 （備考） 

今回の会議においては、次のとおり審議が行われた。 

１ 入札及び契約手続きの運用状況等について 

  前橋市入札監視委員会設置要綱第２条第１号の規

定に基づき事務局より入札及び契約手続きの運用状

況等の報告を行った。 

２ 審議対象工事の抽出結果について 

  前橋市入札監視委員会設置要綱第６条第２項の規

定に基づき、抽出結果の報告が行われた。 

３ 令和４年度上半期発注工事等の審議について 

  中野委員より抽出された５件の工事等について、前

橋入札監視委員会設置要綱第２条第２号に規定する

事項について審議を行った。 

４ その他 

  次期委員会については、令和５年７月６日（木）開

催予定。 

条 件 付 
一 般 競 争 入 札 

１ 

簡 易 型 条 件 付 
一 般 競 争 入 札 ３ 

随 意 契 約 １ 

合 計 ５ 

委 員 か ら の 

意見･質問、それ 

に対する回答等 

意見・質問 回   答 

別紙のとおり 別紙のとおり 

委員会による 

意見具申の内容 

【要望】 

 

・次回の会議において、同額入札を対象に、業者提出の積算内訳書

を参考資料として求めたい。 

 

・すべての工事・業務契約を対象に、契約時に受注者から談合をし

ていないことの誓約書を徴取することを検討してほしい。 

 

・受注業者の時間外労働に配慮した工期設定をしてほしい。 
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別紙 

質問 回答 

【委員】 

談合情報専用ダイアルは、どこに設置さ

れているのか。外部機関に通じているの

か。また、職員向けの内部通報については

どこで扱っているのか。 

【事務局】 

 談合情報専用ダイアルは、契約監理課内

の課長席に設置した外部からの情報通報

電話であり、外部機関には通じておりま

せん。入札談合に係る公益通報の通報先

は公正取引委員会及び警察本部となりま

す。職員の公益通報の窓口については、

行政管理課が内部と外部に窓口を設置し

ています。 

【委員】 

 一般競争入札において、１者しか入札参

加者がない場合の対応はどうするのか。 

【事務局】 

広く公告することから、十分に競争性

が確保されており、１者でも入札は成立

するという考え方です。 

【委員】 

 大規模な工事について、参加対象業者が

少なくなってくると思われるが、その点に

ついてどうか。 

【事務局】 

条件付一般競争入札については、業種

等級別に定める発注標準額を元に、なる

べく対象者が増えるような条件設定を

し、公告しております。 

【委員】 

 令和４年度上半期において、市外業者が

前橋市外での工事が理由で指名停止とな

っているが。 

【事務局】 

独占禁止法違反や公共入札における競

売入札妨害等について、全国の事例を確

認し、前橋市に登録のある業者について

指名停止措置にしています。 

【委員】 

全国の事例というのは、一覧で報告され

ているものではなく、職員がどこかのタイ

ミングで自発的に調べているものなのか。 

【事務局】 

はい。例えば、国土交通省及び群馬県

で公開されているネガティブ情報といっ

た指名停止措置業者の一覧や新聞等から

職員が自発的に入手しているものです。 
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１ 上柴配水場 施設築造工事（施更第２号） 

 入札方式：条件付一般競争入札 

 工  種：水道施設 ＡＢ 

 契約金額：３３０，０００千円(税抜き) 

【委員】 

配水池の構造について、ステンレス製が

取られているが、それ以外の構造はあるの

か。 

【事務局】 

ＲＣ構造がございます。今までの主流

はＲＣ構造でしたが、老朽化も進んでき

たことから、将来的なランニングコスト

を考慮し、現在はステンレス製が主流と

なっています。 

【委員】 

 今後も同様の工事が発注されると思う

が、ステンレス製を採用するのか。 

【事務局】 

 はい。本市では、敷島浄水場の配水塔

が１例目となります。 

２ 永明小学校空調設備更新ほか工事  

入札方式：簡易型条件付一般競争入札 

 業  種：管 Ａ 

 契約金額：２８，９８９千円(税抜き) 

【委員】 

入札金額が同額の業者がいるが、こうい

った規模の工事ではよくあることなのか。 

【事務局】 

ケースバイケースです。入札金額が同 

額の時もあれば僅差の時もあります。積

算内訳資料を精査し、談合が疑われるよ

うであれば、直接業者への聞き取りを行

い、そういった行為がないことの確認を

取っています。 

【委員】 

 参加業者が最低制限価格を下回ること

はあり得ることなのか。前橋市民からする

と、官製談合に関わった２者が参加してい

ることで、この結果は疑わしいと思えるの

だがどうか。 

【事務局】 

 各々の業者が積算した結果によるとこ

ろですが、最低制限価格を下回ることで

の失格はあり得ます。 

それから、昨年度の５月から、ランダム

係数を採用しています。これは最低制限

価格を推測されないようにかけているも
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のであり、その結果、入札価格が最低制

限価格を下回るケースもあります。今回

の結果を見る限り、競争性は確保されて

いると考えられます。 

【委員】 

元副市長が関与した官製談合は、情報漏

洩があったということだが、今回の案件に

ついてその可能性はないか。 

【事務局】 

 昨年度から、事前に予定価格を公表し

ています。業者側が得たい情報は公にし

てしまっているので、市側が漏らす情報

は何もないという状況です。 

【委員】 

令和４年度上半期の案件については、事

件と同様のことが起きない前提というこ

とか。 

【事務局】 

はい。事件については、漏らしてはい

けない情報を職員が漏洩してしまったと

いうことですが、以前の制度では、入札

前に最低制限価格を算出していました。

そうすると、場合によっては情報が洩れ

てしまうこともあるので、制度改正後は、

入札後に最低制限価格を作成していま

す。市側の情報漏洩についての対策は、

令和４年度発注工事について実施済みで

すので、前橋市発注者側と受注者側の間

で、隠すことは何もないということです。 

【委員】 

 工事中に受注者が指名停止になった場

合、引き続き受注業者が施工するのか。 

【事務局】 

 受注している工事につきましては、継

続して施工してもらいます。指名停止期

間とは、入札の参加ができなくなる期間

ということで、その前の契約については

有効です。 

３ 元総社町第二団地ＲＡ・ＲＢ棟給水設備改修工事 

 入札方式：簡易型一般競争入札 

 工  種：管 A 

契約金額：３７，９００千円(税抜き)  
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【委員】 

なぜ参加者が１者だったのか。 

【事務局】 

本工事は５階建ての市営住宅の給排水

設備を更新する工事ですが、ＲＡ棟につ

いては２０戸、ＲＢ棟については３０戸

と数があります。工期内にその数の居住

者と調整しなければならず、コストと手

間のかかることが、単純工事であるにも

関わらず参加者があまりなかった要因だ

と推測されます。 

過去に、同様の市営住宅の工事を発注

した際は、参加業者がおらず不調となっ

てしまいました。その後の不調対策とし

ては、標準的な工期確保のためにも棟ご

とに分割して発注をしましたが、それで

も辞退者が出るなど、参加業者はあまり

見込めませんでした。  

【委員】 

 受注業者は指名停止の業者であること

から、今後このような工事を請け負える業

者がいなくなってしまう可能性も考えら

れるということか。 

【事務局】 

考えられます。 

【委員】 

 Ａ棟、Ｂ棟と分割して発注することは敬

遠されるのか。 

【事務局】 

 はい。市としては、コストダウンにつ

なげるためにまとめて発注するのが一番

ベストな状態ではあります。しかし、受

注者側の利益がでなかったり、調整が難

しく不調になってしまうということであ

れば、対策としては分割での発注を適宜

検討しているということです。 

 逆に、細かい単発で発注される工事に

おいても不人気ということであれば、ま

とめての発注も不調対策として検討して

いるところです。 
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【委員】 

指名停止期間中は、下請業者になることは

可能なのか。 

【事務局】 

前橋市発注工事の下請業者になること

はできません。市の工事担当者は下請け

状況報告書を受注者に提出させており、

その中に指名停止業者との契約がない

か、確認は可能です。 

【委員】 

 条件が厳しい工事がいくつかあるとい

うことで、入札者がゼロという案件は年間

を通してあるのか。 

【事務局】 

 不調の案件に関しては、簡易型条件付

一般競争入札となってから多くなってお

り、年間１０数件出てきていると思いま

す。制度改正前については、年間１～２

件程度でした。 

【委員】 

 時間外労働の問題もクローズアップさ

れているが、工期が厳しくならないよう検

討してほしい。 

【事務局】 

業者にしわ寄せがいかないよう、本市

では、フレックス工期の採用や年度また

ぎの工期の設定などの制度を採用してい

ます。 

４ 道路台帳補正業務 

 入札方式：簡易型一般競争入札 

 工  種：測量 Ａ 

契約金額：２５，０００千円(税抜き) 

【委員】 

 応札者が２１者ある中で、差が８０万円

しかないが、単価がある程度決まっている

など、価格は予想しやすいものなのか。 

【事務局】 

 本業務は、道路整備後の道路構造を図

面化して道路台帳を作成する業務です。

現地を測量して図面を作成する一般的な

業務にあたることから参加者も増えたも

のと考えられます。また、積算に関して

も、ある程度公表されているため、それ

に基づいて積算しやすいのだと考えられ

ます。 
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【委員】 

 最低制限価格と入札金額との差がある

ことについてはどうか。 

【事務局】 

業務内容は難しくありませんが、３０．

３キロ分を測量する手間と、比較的長い

履行期間に縛られることから、コスト的

な部分で金額をあまり落とせなかったと

考えられます。 

【委員】 

 同額での入札があることについて、何千

万円の工事・業務が１円単位まで同じとい

うのは、一般的な感覚として、イメージが

付きにくい。可能であれば、業者が提出し

ている積算内訳資料を参考として確認し

たい。 

【事務局】 

 次回の会議で提示いたします。 

５ 桂萱中学校東校舎トイレ大規模改造工事 

 入札方式：随意契約 

 工  種：建築一式 Ｂ 

契約金額：１８，１００千円(税抜き) 

【委員】 

先行して発注された南校舎の簡易型一

般競争入札における参加業者数と落札率

はどれくらいか。 

【事務局】 

 参加業者は１者で、落札率は９７．９

９パーセントでした。 

【委員】 

 関連工事での随意契約はよくあること

だと思うが、指名停止になった業者とも関

連工事であるという理由で随意契約をす

ることはあり得るのか。 

【事務局】 

 災害復旧その他急を要する工事など、

特にやむを得ない場合はあり得ます。過

去５年間、指名停止業者が随意契約での

選定業者となったことはありません。 

 


